

MITO ROTARY CLUB WEEKLY REPORT

(2016-17年度 国際ロータリー・テーマ)



16.M.Yokosuka

笠原水源 吐水口 (水戸市)

ゴルフについて

豊崎 一彦 (建設機械関連)

自分がゴルフをすることになるとは社会人になりたての頃は思ってもいませんでした。

自分が今の立場になると決まった時、将来ゴルフをすることが必要だということで義父より手ほどきを受けました。義父は人一倍ゴルフが好きで、教え方も情熱的。初心者の私を練習場に連れ出し特訓。練習場で500発も打って疲れ果てるという状態でした。そしてろくに当たりもしないまま初めてコースに出た時のスコアは今でもはっきり覚えています (→179!)。センスも向上心もなかつたため練習場へもほとんど行かず、必要に迫られた時だけコースに出るということをくり返し、もちろん上手くなるはずもなく現在に至っています。

最初の頃は私にとってゴルフは苦痛以外の何物でもありませんでした。特にお客様のコンペに出ざるを得ない時などは本当に憂鬱だったことを覚えています。ところが時が経

につれ、場数によるもののか苦痛感が徐々に薄れてきました。それどころか、たまにティショットがまっすぐビシーッと飛んだりするととても気持ち良いのです。しかしそんな時は滅多になく、普通はティショットを大きく曲げ、挽回のためのセカンドで力み過ぎて空振りかチョロかダフリ。やっとの思いでグリーン近くまで辿り着いたと思ったらバンカーにつかり一打で出ない。グリーンに乗ってからも3パットは当たり前…こんなことの繰り返しです。それでも一日一打でいいからナイスショットが出ると気分は最高。ゴルフに対して前向きな気分になれます。

先日、7月上旬、梅雨明けしている真夏の沖縄でプレーしました。最高気温33°C、最低気温28°Cでのプレーは、レジャーと言うよりは高校生の部活でした。よく誰も倒れなかつたなと思います。皆さんもお気をつけください。

No. 4 2016・7・26

1951年3月6日設立
1951年3月15日RI認証

■事務所

〒310-0021 水戸市南町2丁目5番5号 常陽銀行本店 別館5階
TEL.029(231)2151(代表) 直通(225)4820 FAX.029(225)4825
E-mail r.i.mito@sage.ocn.ne.jp ホームページ <http://www.mitо-rc.jp/>

水戸ロータリークラブ

■会長 高原 裕 ■幹事 成田 浩明

■例会日
毎週火曜日・12時30分
常陽銀行本店8階

【卓 話】 すべてはお客様の「うまい！」のために 辛口ビールについて 杉江 信彦 会員（飲料）



本日は、新聞や書籍等で、読んだことがある方も多数おられるかと思いますが、すべてはお客様の「うまい！」のために、というタイトルで弊社の生い立ちと辛口ビール発売背景についてお話をさせていただきます。よろしくお願いします。

今回、ご紹介させて頂く内容は、1985年～1987年当時を中心に、辛口ビールが発売される前のビール業界の環境、また、弊社が置かれていた当時の状況、そして、社員の意識が変わる瞬間、さらに、辛口ビールの発売と現在の活動についてご紹介させて頂きます。

1953年大手ビール会社は3社で、各社のシェアは、ほぼ同率にありました。しかし、この年を機に弊社のシェアは、1985年まで32年間に渡り毎年シェアを落とし続け30%強あったシェアが9.6%にまで落ち込んでしまいます。この時ビール会社は4社となっており、4位に落ちるかどうかという瀬戸際にまで来ておりました。この後、1986年から弊社の復活劇が始まりますが、大きな影響を及ぼすのは、住友銀行（当時）から派遣された2人の社長（1982年：村井勉社長・1986年：樋口廣太郎）でした。この二人の社長によって、新たな考え方、仕組み、そして新たな価値創造へと、社員の意識が、会社自体が大きく変わっていくのです。

- ・経営理念がなかった会社に、経営理念を策定「お客様満足の追求／すべてはお客様のうまい！のために」と定められ、社員は、何の為に仕事をするのか？という目的に気づき、目標ができました。

- ・コーポレートアイデンティティの導入。経営理念をもって社員の意識が変わり、その考えを

体现するために、社内外に宣言し、企業としてのイメージチェンジを図りました。

- ・社員としての心得を徹底。これまでの既存の考えをぶち壊し、社員としての心得「仕事十則、管理職十則」を徹底し、新たに分かりやすく根付かせていきました。そして、辛口ビールの発売へと繋がります。ただ、辛口ビールは、単に、一開発担当者が商品を開発したと言うわけではなく、前述で述べたような「経営理念の策定」や「コーポレートアイデンティティの導入」や「新たな社員の心得」のような意識改革によって、社員の意識が変わり始めました。そして、味の常識を破り、飲用スタイルの変改を捉え、嗜好の流れを掴むことで、「洗練されたクリアな味、辛口」というこれまでにない味、辛口ビールが発売されることとなります。

一方、この時、営業活動にも変化がありました。これまで32年間シェアを落とし続けた会社の商品は、簡単には取り扱って頂けません。「お客様との接点であるお酒屋さん」が、大きな障壁となっていました。この時、営業は単に以前のような「お願い営業」ではなく、店頭を借りて商品を売るという今までにない新たな策で店頭試飲即売会というものでした。要はお客様に意見を聞き完成した商品なので、店頭でもお客様に飲んで（試飲して）頂き、お客様自身に判断して頂こうというものでした。結果、功を奏して爆発的な売上に繋がりました。

辛口ビールが発売され29年になりますが、今も我々は、「すべてはお客様のうまい！のために」を活動の指針として、「飲むとき品質＝鮮度」や「飲むとき品質＝温度・冷涼」という新たな取組みを続けることでブランド育成を続けております。弊社は、今後もお客様に「うまい！」と言って頂くためのありとあらゆる努力をしていきたいと考えております。本日はありがとうございました。

例会報告

7月第4例会

司会 浜田委員

◇ ビジター紹介

水戸東R C……1名
(ビジター 1名)

◇ 退会挨拶のお手紙より

吉澤 繁男パストガバナー



この度、水戸ロータリークラブを退会に際して名譽会員にご推薦いただきありがとうございました。手続要覧を見ますと名譽会員の地位はクラブが与え得る最高の栄誉であり、従って特別の場合にのみ与えられるものであると記載されております。このような栄誉をいただき身のひきしめる思いがしております。

私が水戸ロータリークラブへ入会させていただきましたのは1979年（昭和54年8月）でございました。私が入会させて頂きました当時は、ロータリークラブの会員は自分のホームクラブの例会には必ず出席しなければならない、それが会員の義務でありそれがクラブ奉仕の一端であり、そのような会員こそはクラブにとって貴重な存在、宝物であると強く言われておりました。私は今でもそう思っております。高齢で、体調不良で、例会はじめロータリー関係の諸会合などに出席できなくなつたので、クラブを退会しようとしましたらこのようないいなったので、クラブを退会しましたが本当にありがとうございました。今後もできましたら息子などに送つてもらえる時にはクラブの例会には出席したいと思っております。よろしくお願い致します。ですので私の名札はしまわないのでください。

◇ 会長の時間

高原会長

本日は、水戸東R C鬼澤 純様がいらっしゃいました。ゆっくりとお過ごしください。

吉澤繁男元パストガバナーから水戸R Cを退会し、名譽会員になられたご挨拶をいただきました。吉澤名譽会員におかれましては、又例会場でお元気な姿を拝見したいと思っております。

さて、話題は変わりますが、ポケモンGOと

いうスマートアプリが先週から日本でも配信が始まりました。アメリカなどで大爆発していたわけで、あっという間に日本でもブレイクしています。マクドナルドでは、このソフト会社と契約してお店でポケモンをゲット出来る様にしたところ来店数が大幅にアップして、株価も上がりました。歩きスマホなどのマイナス面が指摘されていますが、街が人で溢れて、その地域の活性化に繋がる事も期待したいところです。

◇ 2015～2016年度決算の審議

八文字直前会長より上程後、田中直前幹事より詳細説明が有り、承認された。

◇ 2016～2017年度予算の審議

高原会長より本年度予算案の説明があり、承認された。

◇ 出席報告

岡崎委員長

会員数	出席数	欠席数	本日の出席率
112名	73名	39名	67.59%

前週訂正出席率 80.73%

前々週訂正出席率 68.81%

◇ 会員メークアップ

7/14 笠間R C 幡谷 誠、白田 礼治

7/23 I A沖縄研修旅行打ち合わせ

衣笠 勤、西 修
高貫 修

7/24 職業奉仕研究会
 幡谷 誠、中村 昭彦

7/24 地区R A C第1回会長幹事会
 内藤 学、上田 靖志

7/25 東京白金R C 秋山 現信

◇ にこにこBOX

山口(政)委員長

杉江会員……本日、卓話をさせていただきます。
砂押会員……杉江さん、卓話楽しみにしていてます。花火大会にたくさんのビールの寄付ありがとうございます。

田中会員……本日、2015～16年度決算報告を上程させていただきます。宜しくお願ひいたします。

神尾会員……IA沖縄研修、気をつけて行って来て下さい。

寺門会員……株主総会、無事終了しました。RC会場でご不便をおかけしました。

但野会員……常磐大高野球部の甲子園は来年に延期致しました。私のやっている中学硬式のクラブチームがアジア大会に選ばれました。

安(圭)会員……子供達が夏休みになりました。

後藤(和)会員……もうすぐ梅雨明け、待ち遠しいです。

宮本会員……今年の黄門まつり神輿渡御は、8/6に東照宮の神輿のみで渡御します。午後2:30頃常陽銀行前付近スタートです。

齊藤(佳)会員……今月、誕生祝を頂きありがとうございます。

川又元会員……先日のゴルフ同好会で優勝させて頂きました。

本日の合計	11件	51,000円
7月の合計	69件	367,000円
累計	69件	367,000円

◇ 財団B O X

高沢 彰会員……財団の友献金

(第9回) \$100 10,200円 (累計 \$3,900)

中山 義雄会員……財団の友献金

(第7回) \$100 10,200円 (累計 \$3,700)

松井 忠重会員……財団の友献金

(第6回) \$100 10,200円 (累計 \$1,600)

清水 洋一会員……財団の友献金

(第1回) \$100 10,200円 (累計 \$1,100)

小櫃 重秀会員……財団の友献金

(第1回) \$100 10,200円 (累計 \$1,100)

寺門 一義会員……財団の友献金

(第8回) \$100 10,200円 (累計 \$800)

宮本 章会員……財団の友献金

(第3回) \$100 10,200円 (累計 \$300)

中村 昭彦会員……財団の友献金

(第2回) \$100 10,200円 (累計 \$200)

この計	8件	81,600円
-----	----	---------

◇ 米山B O X

小櫃 重秀会員……米山功労者献金

(第4回) 10,000円 (累計 140,000円)

吉原 清寿会員……準米山功労者献金

(第5回) 10,000円 (累計 50,000円)

宮本 章会員……準米山功労者献金

(第4回) 10,000円 (累計 40,000円)

三原 秀治会員……準米山功労者献金

(第3回) 10,000円 (累計 30,000円)

この計	4件	40,000円
-----	----	---------

◇ 幹事報告

成田幹事

1. 臨時理事会が開かれました。

- ・旧年度臨時理事会
とき 7月26日(火) 11:30
ところ 例会場
議題 1) 2015~2016年度決算案の審議
2) 新年度臨時理事会
とき 7月26日(火) 11:45
ところ 例会場
議題 1) 2016~2017年度予算案の審議
2) その他

2. 下記委員会の家庭集会が開催されます。

- ・プログラム・出席委員会合同
とき 8月2日(火) 18:30
ところ 洋食 山口樓「庵」1F
議題 今年度委員会活動について
会費 5,000円
- ・SAA・親睦活動・会場委員会合同
とき 8月2日(火) 18:30
ところ 洋食 山口樓「庵」
議題 今年度委員会活動について
会費 5,000円



週報担当 山崎晋一郎 委員

例会予告

8月 9日 (火)

卓話 「会員増強・新クラブ結成推進月間に因んで」
二川 泰久 会員増強委員長

8月 16日 (火)

— 定款第7条第1節により休会 —

8月 23日 (火)

— 納涼家族会 — 於 大洗山口樓

…… 例会欠席の方は、4日前までに事務局までご連絡下さい。……